

Miércoles 30 de Abril de 1919

Hombres

faltos de energía, nervioso—muscúlar, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcoholizados, pesares, estafidos, etc. viejos sin años redoblarán las fuerzas de su juventud, con el VIGOR SEXUAL KOCH, de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles estropean el estómago y no producen efecto, y al ser fuertes matan la salud. EL VIGOR SEXUAL KOCH, se vende en Valencia: boticas San Antonio, Mercado, 71; Camit, San Fernando, 34, y otras. Para el caso de la impotencia, pídale gratis el Gráfico Sexual, en la Clínica San Vicente, 102, 1.º

DISCURSO SENSACIONAL

La conferencia de Indalecio Prieto

Toda la Prensa de Madrid comenta extensamente el discurso de Indalecio Prieto en el Ateneo de Madrid. Aunque la censura no ha permitido publicar extractos que reflejen lo dicho por el orador socialista, de los comentarios se deduce que la conferencia fue una formidable catinaria, contra todos los causantes de la vergonzosa situación de España.

De «A. B. C.», que no es sospechoso de parcialidad en favor del conferenciante, copiamos la información, que dice así:

«Un concurso no inferior en número al que escuchara la otra tarde al antiguo jefe radical acudió ayer al Ateneo para oír al ex rector Ilustre de la Universidad de Salamanca, y como aquella vez, también esta el bello sexo figuraba con nutrida representación en el auditorio.

Ayer mismo se esperaba en Madrid al Sr. Unamuno. De su llegada se había tenido aviso el día anterior. Sin embargo, se aproximaba la hora de la conferencia y nadie conocía el paradero de quien había de pronunciarse. Desde por la mañana, los infimos del sabio catedrático recorrían los lugares que frecuenta en la corte. Nadie encontró a Unamuno.

Minutos antes de las siete se permitió el acceso a la tribuna pública, que en un instante quedó ocupada por completo. Entre los que tomaron asiento allí había quienes aguardaban en la calle desde antes de las tres. Expectación que había arrojado semejante sacrificio no debía quedar defraudada. Comenzaron a circular por el salón rumores. Descontada ya la ausencia de Unamuno, se gestionaba de cierto orador al fin presente una improvisación sobre el tema anunciado. Luego se afirmó que harían uso de la palabra dos alienistas de renombre. Por fin, cuando otras distintas versiones distraían la atención de la concurrencia, el secretario general dio a conocer la solución verdadera.

Era indudable que el señor Unamuno, por ignorada causa, no se hallaba en Madrid, al menos en el Ateneo no estaba en el momento aquel, y en vista de su ausencia se había rogado al Sr. Prieto que desarrollara el tema propuesto. Sin preparación de forma, el diputado socialista iba a acceder a la demanda y se encomendaba a la benevolencia de sus oyentes aunque pensaría, como yo, que no lo necesitaba, añadió el señor Azáña a cuya solicitud de reconocimiento para el nuevo conferenciante, por su galantería, respondió un aplauso unánime, que se repitió al ocupar la tribuna don Indalecio Prieto.

El habla acudió para escuchar con atención religiosa la docta palabra de Unamuno; sus conceptos, siempre de tan avasalladora intensidad; sus profundas sentencias de maestro indiscutible. Pero el devoto oyente se vio de pronto objeto de amistosa y obstinada coacción, a la que en vano intentó resistir. Allí estaba ya, y no se le iba la petición de benevolencia que en nombre suyo acababa de hacerse. No le colaba el trance; tenía fe en el éxito de su conferencia, que por fuerza había de ser incoherente; pero con incoherencia y todo no tenía el fracaso, porque cuanto él se proponía decir estaba de antemano grabado en el corazón y en el cerebro de cuantos le escuchaban.

Cuando ya advertida la disertación hizo la ya inútil advertencia de que se expresaba con descarnada sinceridad, hacia rato que se hallaban ocultos los lapiceros de los informadores.

Indalecio Prieto habló por espacio de unos cuarenta minutos, y al terminar había escuchado dieciséis ovaciones. El caloroso asentimiento se manifestó en aplausos las tres primeras veces; después, el entusiasmo explotaba en creciente clamor.

Al principio dudó el tema político en el que encarnase con la raza, contra la que lanzó viriles dísticos, no sin arremeter poco después contra aquellos que creen en la degeneración del pueblo.

Habló de baluartes de reacción, y conjuró a los que en ellos se encuentran con opuestas convicciones a ser los primeros en el intento de destruirlos.

Terminada la guerra europea «ved» dijo «a esos ejércitos victoriosos que han ganado las más grandes batallas de la Historia; ved cómo se diluyen en la vida civil».

Para terminar en plástico contraste evocó la visión de los soldados que han tomado parte en la épica lucha con los terribles uniformes del color de la tierra que defendían, de la tierra que había de sepultarles. La huelga de telegrafistas le inspira párrafos elocuentes.

Examina el propósito del Gobierno de descalear la situación económica, y dice que todos los prohombres monárquicos encuentran más manifestas que el presidente del Consejo no serán las cuestiones políticas.

Mega que el actual Gobierno sea parlamentario.

De nuevo hace referencia a los telegrafistas en huelga. La solidaridad es una religión que hace una nueva religión con los que se cristianizan, y no ha de olvidarse que España es una mancha de

gra en el mapa blanco de la civilización que ahora surge.

De pie aclamó largo rato el auditorio al fogoso orador, cuya improvisación dió pábulo a los más animados comentarios que se prolongaron en la docta casa hasta bien entrada la noche.

Con motivo de este discurso hay en Madrid gran revuelo entre los elementos políticos y militares.

Dices que Romanones, presidente del Ateneo, piensa reunir a la directiva para mostrar su disgusto y hasta se le atribuye el propósito de retirarse a la vida privada.

Según parece el conde ha recibido amenazas y ha sido objeto de ciertas coacciones. Ya que no nos es permitido comentarlo a nuestro sabor, nos limitamos, por ahora, a aplaudir vivamente el patriótico, justo y valiente discurso del joven diputado por Bilbao.

Oficina electoral

En el segundo piso de la Casa de la Democracia, calle Alfredo Calderón, 11, y en el local de la secretaría central del Partido de Unión Republicana ha quedado establecida la oficina electoral, donde podrán acudir cuantos pertenecían a la Alianza de las Izquierdas o simpatizar con esta organización política y tengan que hacer alguna reclamación, rectificación o inclusión en el nuevo Censo electoral o quieran consultar al mismo.

Las horas para que el público pueda acudir a esta oficina son: por la mañana, de diez a una y por la tarde, de cinco a ocho.

El plazo para admitir la Junta Municipal del Censo electoral, las reclamaciones e inclusiones termina el día 5 del próximo Mayo.

Dos comunicaciones oficiales de un sumo interés

El Capitán general de Cataluña se dirige al presidente de la Diputación provincial de Barcelona

«Excmo. Sr.: Según noticia, que debo reputar exacta, puesto que no ha sido rectificada, y que publicaban ayer mañana varios periódicos de esta ciudad, después de la función religiosa en honor de San Jorge celebrada el miércoles último en el edificio de esa Diputación, el público que se encontraba en las galerías entonó el canto de «Los Segadores», dándose además, diversos vivas y constituyendo esto en las actuales circunstancias una manifestación política que concupción extemporánea, he de expresar a vuestro mi disgusto y censura por no haber tomado las medidas oportunas para evitar tales manifestaciones, tanto más lamentables cuanto que contrastan con lo que ha sido tocado la Marcha Real durante la elevación, como se verificaba los años anteriores, según me comunica el excelentísimo señor general que en mi representación asistió a la misa, y se retiró una vez terminada.

En su consecuencia, he de prevenir a vuestro cencia que mientras dure el estado de guerra no ha de volver a celebrarse en ese palacio ningún acto ni reunión que no sea de carácter exclusivamente oficial.

Dios guarde a vuestro cencia muchos años.

Barcelona 25 de Abril de 1919.—Joaquín Miláns del Bosch.

Excelentísimo señor presidente de la Diputación provincial.»

El presidente de la Diputación provincial de Barcelona contesta al Capitán general de Cataluña

«Excmo. Sr.: Es exacta la noticia que ha sido comunicada a vuestro cencia de que al terminar la función religiosa que el día 23 del corriente se celebró en la capilla de San Jorge de esta Diputación provincial el público que se encontraba en las galerías entonó el himno «Els Segadors», coronándole con entusiastas vivas a Cataluña. No podía yo sospechar que esta expresión de amor a Cataluña, que invariablemente se produce todos los años en aquel día, y que jamás fue por nadie considerada como vitanda ni reprehensible, provocase el disgusto que expresa vuestro cencia en la comunicación que se ha servido dirigirme.

Lamenta además vuestro cencia que no se tocara la Marcha Real durante la elevación en la misa a que antes he hecho referencia, como se verificaba los años anteriores, y cúmpleme manifestarle respecto al particular que hace ya tres años que la Marcha Real no se toca durante dicha misa, habiéndose hecho la supresión para dar cumplimiento a las disposiciones canónicas sobre música sagrada, que vuestro cencia, con su gran ilustración, conoce perfectamente, disposiciones que durante estos últimos años han sido recordadas con insistencia por Su Santidad Pío X, por la Sagrada Congregación de Ritos y por Congregos Litúrgicos celebrados en nuestro país.

Espero que estas explicaciones calmarán el disgusto de vuestro cencia y darán lugar a que retire las censuras, que estoy seguro de no haber merecido, y que lamento se hayan dado a la publicidad antes de haber tenido ocasión de dar a vuestro cencia las debidas informaciones.

Dios guarde a vuestro cencia muchos años.

Palacio de la Generalidad, 26 de Abril de 1919.—El presidente, J. Valls y Puig.

Excelentísimo señor capitán general de la cuarta región.»

La manifestación obrera del 1.º de Mayo

Los obreros valencianos solemnizarán mañana la Fiesta del Trabajo con una gran manifestación.

Esta se organizará en el Parque de Castellar, de donde saldrá a las once de la mañana y seguirá el siguiente itinerario: Calles de Pi y Margall y Colón, plazas del Picadero, Wilson y Tetuán, a la del Temple, para entregar las conclusiones al Gobernador civil. Las sociedades deberán llevar sus respectivas banderas. Obreros valencianos: Acudid a la manifestación de mañana como acto de solidaridad con los demás trabajadores del mundo y para demostrar, en estas horas críticas, el poder de vuestro número y vuestra organización.

DE ROMANONES A MAURA

Lo que dice Baldomero Argente

Un ex ministro expone las causas de la crisis y la significación del actual Gobierno

En «El Liberal», de Bilbao, publica el ex ministro don Baldomero Argente un artículo de indudable interés. Aparte ciertos conceptos, relativos a los liberales, lo demás responde a la realidad y dicho por un ex consejero del rey, tiene suma importancia. He aquí el artículo:

«Sobrevino inminentemente una crisis que sustituyó la política reformista y conciliadora en lo social de Romanones por la política personalista en Maura y Cervera, diametralmente opuesta. La primera impresión fue de asombro, y asombro justificado. Esa no era la crisis prolija anunciada durante las semanas precedentes por el conde de Romanones. Dos recuerdos bastan para probarlo: uno, que el propio presidente del Consejo anterior había manifestado que se proponía reflexionar sobre las circunstancias políticas durante la Semana Santa para plantear la crisis, pasada que fuera, y la crisis estalló inopinadamente el lunes santo; otra, que la crisis prevista era determinada por la necesidad de obtener facilidades para la aprobación del presupuesto, por lo cual la solución no había de buscarse en la derecha—y mucho menos en un Gobierno de agresión contra los demás grupos parlamentarios, como el de Maura-Cervera—sino en un Gobierno de coalición liberal para el que sonó muy verosímilmente el nombre del señor Villanueva.

¿Qué significa la sorpresa pública por la aparición de los señores Maura y Cervera en el Poder? Significa inequívocamente no sólo que era inesperada sino que las causas que produjeron tan extravagante fenómeno eran causas soñadas, ajenas al comentario público y por tanto causas y fuerzas extrañas al proceso normal de la política. De ellas no he de hablar. Para impedir que salgan a la superficie, subsiste la previa censura. No alterado el orden público en parte alguna, según declaración ministerial, aquella medida excepcional ni desempeña otro cometido ni tiene otra justificación.

La ineficacia de la previa censura ha sido mil veces patentada por los hechos, y ahora nuevamente. Todos saben ya, hasta el más mínimo de sus promotores, lo que aquella trata de impedir que se divulgue. Los periódicos extranjeros, además, se ocupan del asunto, con daño para nuestros intereses. Viene adoleciendo la política española de un grave mal que, después de haberla desquiciado, impide su reconstrucción: el actual Gobierno prefiere encubrirlo a curarlo; y la única cura que ese mal tiene, es la de aire y luz.

Este conocimiento general, aunque clandestino, de las verdaderas causas de la crisis, no ha impedido que surjan a flor de muchas otras versiones y explicaciones de la crisis. Una de ellas, acaso la más difundida, es una supuesta concivencia entre Romanones y Maura, convenio por el cual aquél traería a éste al Poder; a cambio de que éste le otorgara mañana desde el Gobierno los favores electorales. Esta versión es la dada por Lerroux en la carta famosa que, impresa, ha corrido de mano en mano durante los últimos días; y de esa versión han editado numerosas ediciones verbales en todos los corrillos, con el ardimiento comunicado por la indignación, quienes se consideran perjudicados por este suceso político.

Me declaro convencido de la absoluta buena fe de quienes acilian a Romanones todo el manejo secreto de esta sorpresa guineola. Pero, creyendo yo conocer el proceso íntimo de la crisis última, me maravillo de la credulidad de tantos y tantos equivocados relatores como convierten una de las más honradas y sustanciales crisis del régimen político de España en un efímero y superficial episodio maqueroso y personalista. Es mucho más.

Si damos en admitir esta última versión, no sólo habremos suprimido el pecado original del nuevo Gobierno, sino que abjuraríamos la posibilidad de que el mal se corriera, y, antes de que las consecuencias sean irreparables, se restituya nuestra política a la normalidad constitucional. Para cuantos discurren acerca de la parte conocida de esta crisis, recuerden antes que comienzan en la situación constituida por el marqués de Alhucemas en Abril de 1917 y reconstituyan los incidentes extraños y a

que lo dejó hace dos años por no aceptar una idéntica? ¿Y el conde de Romanones, que ahora lo abandonaba en pleno acento, por igual motivo? ¿Y el señor Alba, cuyo grupo lleva por rótulo izquierda liberal?

Un nuevo Gobierno liberal, pan'alla del Poder, no Poder efectivo, hubiera implicado, mientras dure la tutela, el total y absoluto desprestigio de las fuerzas liberales y el mayor de los desastres para las esperanzas democráticas del país. Asumir el Poder cualquiera de esos hombres—ninguno de ellos capaz de tal claudicación—era desear.

Descartada, por imposible, toda solución liberal, sólo era factible un Gobierno de alguno de los hombres civiles no incluidos en los grupos nombrados o un Gabinete militar. Este último, aunque muy lógico, era excesivo. Había que buscar la solución entre los hombres civiles disponibles. Para quien conserve vivo el recuerdo de la solución de Marzo de 1918, y cósese con las circunstancias actuales, el hombre indicado factiblemente era el señor Cervera. ¿Podía constituir Gobierno él sólo, quedando el señor Maura, con significación muy análoga, al margen? ¿No los unían la historia política y la similitud en criterios de Gobierno? Era, pues, preciso, llamar a los señores Maura y Cervera: éste por lo que tenía tras sí; aquél como un complemento necesario. Y juntos los dos, razones de antigüedad, cuando no hubiera otras, otorgaban al primero la presidencia del Consejo y al segundo los ministerios de Hacienda y Guerra. Aunque se les hubiera querido colorar de otra manera, no habría sido posible hacerlo; en política hay leyes tan inexorables como en la Naturaleza.

Esa es la crisis. Romanones no ha tenido que traer al Gobierno Maura-Cervera. Este ha venido por las mismas causas que eliminaron a Romanones. Hubiera querido éste oponerse, y habría sido inútil. La lógica de las cosas tenía más fuerza. Y jamás ha habido crisis resultada más lógicamente que ésta, cuyas consecuencias está padeciendo el pueblo español.

Baldomero ARGENTE.

Huelga general de obreros panaderos Arbitrariedad gubernativa

Ayer por la mañana, el Alcalde celebró una reunión con los patronos y obreros panaderos, con objeto de hallar solución a la huelga general, de dicho oficio, no logrando tampoco llegar a un acuerdo, a pesar de los esfuerzos del señor Bort.

Este convocó nuevamente para hoy a ambas representaciones para seguir trabajando en busca de la solución.

Ayer hicieron causa común con los obreros huelguistas los panaderos de Benimaclet, además de los de los panaderos marítimos, como ya anunciábamos, y se espera que secundarán el paro los de otros pueblos limitrofes.

El pan escaseó ayer y el que se expendió era de calidad bastante inferior.

Durante la madrugada fueron detenidos obreros panaderos que, sin cometer delito alguno, iban por la calle en unión de otros compañeros.

Anoche estaban convocados en la sociedad Elaboración del Pan los obreros panaderos y los delegados de la Federación Local de Sociedades Obreras para celebrar una reunión a las ocho y media.

A dicha hora se presentó en el domicilio de la citada sociedad un delegado del Gobernador, quien prohibió la reunión que se iba a celebrar.

Nos sorprende tal orden, que sólo serviría para soliviantar los ánimos de los obreros, justamente indignados ya por el proceder intolerable de los patronos.

Reconocemos que estábamos equivocados cuando solicitábamos del Gobernador una actitud de energía para hacer entrar en razón a los patronos. Toda la energía le ha empleado esta vez contra los obreros, y ello, sobre revelar una manifesta parcialidad en favor de los patronos, entorpecerá las negociaciones para solucionar el conflicto.

Si el Gobernador impide las reuniones de los obreros, ¿cómo van a acordar éstos la vuelta al trabajo?

No es así como se solucionan los conflictos sociales, y la única consecuencia de disposición tan arbitraria será, sin duda, que el conflicto se mantenga en pie o que los obreros celebren clandestinamente las reuniones que han pretendido celebrar por los trámites legales.

El señor Durán debe emplear esa energía, que hasta ahora sólo se ha revelado en suspender dicha reunión y en detener a dos obreros, en obligar a los patronos a que respeten su propia palabra y sobre todo a impedir que éstos expendan, como lo están haciendo, un pésimo pan, falto de peso.

El actual conflicto está provocado por los patronos y contra ellos debe procederse. De otra forma, sólo se logrará entorpecer las gestiones que está realizando el señor Bort para solucionar la huelga.

Convocatoria

Se convoca para hoy, a las ocho de la noche, a las directivas de todas las sociedades obreras y el Comité de la Federación Local a una importante reunión que se celebrará en la Elaboración del Pan, Cuarte, 33.

Este número ha sido sometido a la censura gubernativa:

Cartas catalanas

El régimen tiránico del silencio absoluto en que agonizamos, que ha hecho emudecer la Prensa, prohibido toda clase de reuniones, impuesto el miedo o cuando menos el recelo en los ánimos; la huelga de los empleados de Telégrafos y Teléfonos ha acabado con la vida pública. Vivimos en el mejor de los mundos posibles. No digo yo Maura y Cervera, Barba Azul, cualquier tranuelo de Dahomey podría gobernar tranquilamente en un país al que se le han castrado todas las energías, cerrándole las puertas para toda manifestación legal del pensamiento. Para que nada al exterior trasluza, la censura, una censura en extremo suspicaz, ha amordazado la Prensa; cerradas las Cortes—que de abrirse darían al traste con este Gobierno de ocasión sin arraigo en la conciencia ciudadana—, transcurre todo placidamente para los gobernantes sin brújula que nos depare nuestra desdicha. Maura puede decir, con razón, que el nombramiento de gobernadores le ha hecho perder la cabeza; Goicoechea ha podido hablar ante el rey, provocando en el soberano un mohín de disgusto de la «España decadente»; Cervera puede ir colocando el pezón de la teta del presupuesto, como el mismo Maura, en la boca de sus innumerables parientes.

Si no fuera porque las huelgas no se solucionan; si no fuera porque hierven los recencos de una suicida lucha de clases, si no fuera porque el porvenir se presenta preñado de negruras; si no fuera porque tenemos abierta en el pecho la sangría suelta de Marruecos, si no fuera porque no se nos quiere admitir en la Sociedad de Naciones y se nos dejará fuera de ella, apartados del mundo civilizado como leprosos de la peor especie, leproso morales que no hemos sabido sacudimos la roña que trae nuestra ruina; si no fuera porque el problema de las subsistencias cada día se agudiza, España sería el país más feliz del mundo, disfrutaría de la paz de los cementerios, y en su cielo incomparable, de un azul purísimo, no se vería más que el nubarrón de una reacción suicida que nos amenaza, mientras todos los pueblos camuflados hacia la regeneración por la libertad.

Pisose en libertad al ilustre abogado y querido amigo mió señor Puig de Aspres, que no sabemos por qué fué encarcelado; recobro también la libertad otro abogado republicano y concejal de nuestro Municipio, el Sr. Campans; quedan presos todavía algunos otros abogados, entre ellos los señores Guerra del Río, Aguiló, del Val y del Río.

El número de los obreros que se detiene cada día es crecido. No se les acusa, según parece, de coacciones, sino simplemente del delito de pertenecer a organizaciones obreras, y recaudar cuotas entre los suyos, cosa que la autoridad judicial prohíbe al disolver «ab iure» las Juntas o Sindicatos de los oficios obreros tenían constituidos para su régimen, con ausencia de la autoridad gubernativa.

Ignoro los fundamentos legales que para adoptar tal medida tuvo la autoridad judicial, pues el régimen de la mordaza tiene entre otras cosas malas a su cargo, la de no permitir que lleguen a la opinión los elementos indispensables para la formación de juicio.

En cambio, y en demostración de que las autoridades a veces duermen o fingen sueño, se permitió que algunos «reconsagrados» de los que siguen a Cambó, el otro día, con motivo de la fiesta de «San Jordi», dieran «tanda suelta a sus patrióticos sentimientos, afirmando sardanas y cantando «Els Segadors».

Cuando ya se habían dado en el Palacio de la Mancomunidad la mar de «bons cops de falis»,

el Capitán general expresó su disgusto al presidente de la Mancomunidad, por haber oreado aquel desahogo.

Ha reaparecido «La Publicidad», después de un mes de ausencia.

La Asociación de vendedores de periódicos le han declarado el «boicót», porque, según parece, el diario está compuesto por esquirlas.

«El Progreso» ha despedido a sus redactores y personal de administración, suspendiendo indefinidamente su publicación.

Esto y la prolongada ausencia de Barcelona del señor Lerroux en estas críticas circunstancias, ha dado lugar a que algún día propalara la noticia de la disolución del partido radical.

No es posible el propósito y en estos críticos momentos menos que nunca.

No va el señor Lerroux a destruir una fuerza poderosa, que se creó al calor de su prestigio, con la ayuda de los abogados amigos que tantas batallas, aun estando el jefe ausente, hicieron por la libertad, ganándolas.

Cristóbal LITRAN.

Barcelona 28 Abril 1919.

EXHUMACIÓN DE CADÁVERES

El día 3 de Mayo próximo, a las nueve horas, se procederá en el Cementerio general a exhumar de oficio los cadáveres que desde hace más de 10 años ocupan nichos en el panteón de veteranos voluntarios de la Libertad, depositando los restos en el osario del mismo, con el fin de poder practicar nuevas inhumaciones.

Lo que se hace público para conocimiento de las familias interesadas, quedando manifestado el resultado en el Boletín de Cementerios de la secretaría municipal durante las horas de oficina, hasta la víspera de la exhumación.

HOMBRES Y CASADAS

Antes, en el lecho conyugal y después a tres ptas.—De venta: Principales librerías.



EL JOVEN

Pascualito Ferrandis Gavara

Falleció ayer, á las cuatro de la tarde

— A LOS 14 AÑOS DE EDAD —
R. I. P.

Sus desconsolados padres D. Pascual Ferrandis y doña Carmen Gavara, hermana, abuelos, tíos, primos y demás parientes.

Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistir á la conducción del cadáver, que se verificará hoy, á las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, San Pedro Nolasco, núm. 10, hasta la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Teatro Olympia

Compañía cómico-dramática Torres-Buños. — Hoy miércoles 30 Abril de 1919
A las 8 y 10 tarde y á las 10 noche, reprise de la caricatura de tragedia

La venganza de Don Mendo

Éxito grandioso de rísa

BUTACAS, 1'50 PESETAS — ENTRADA GENERAL, 0'40
Mañana, jueves, Fiesta del Trabajo, el popular drama de Dicenta JUAN JOSE, á precios populares.

La huelga de Telégrafos y Teléfonos

El presidente de la Asociación de Empleados y Obreros de Teléfonos urbanos, ha visitado al delegado del Gobierno en la central interurbana, don Luis Amorós, para solicitar fuese admitido todo el personal en huelga, á igual ofrecimiento ha hecho á todos los empleados del referido Centro, comunicando el apoyo de la Asociación para todo aquello que fuese útil para la causa que defienden.

Ayer á las 13,40 hizo entrega de la Central de Teléfonos á su antiguo jefe don Pascual Peruchó el ingeniero delegado del Gobierno don Luis Amorós.

El señor Peruchó llamó al personal que no se había presentado y después de abonarle sus salarios se permitió que se fuera á trabajar á prestar servicios. El personal se puso incondicionalmente á su disposición.

Aparte de esto tenemos entendido que la Compañía se reserva el derecho de represalias contra aquellos empleados que se hayan significado poco ó mucho en la pasada huelga.

Creemos que como en esta Central de Teléfonos no se ha despedido á funcionario alguno, aunque se hallan sujetos á las penas señaladas en algunos de los últimos decretos, la Compañía debía mantener en sus puestos á los telefonistas, ya que con ello gana el servicio público y puesto que en Valencia no comete el personal de Teléfonos los actos de sabotaje que en otras centrales, como así lo manifestó el señor Amorós al hacerse cargo de la Central.

Mucho celebráramos que fueran respetados estos dignos funcionarios, que bien se lo merecen después de tantos años de pesados servicios y mal retribuidos.

Ya que no han conseguido ventaja alguna en esta huelga, al menos que no se ejerza la venganza castigándolos.

Notas necrológicas

El pasado viernes, día 25, fallecieron en Tarazona (Cuenca) don Pedro García Gómez, don Ángel Sánchez (cabo de la guardia municipal), don Eladio González, don Santos Díaz, doña Josefa Ramos Torres, doña Severa Moreno y las jóvenes Ambrosia Ramos, Lucía Parraga y María Paquique. Se encuentran gravemente enfermos, á consecuencia de las heridas recibidas, 21 vecinos del dicho pueblo.

Enviamos á las familias de los fallecidos y al pueblo entero nuestro más sentido pésame. (De Heraldo de Madrid).

El Congreso de los "amarillos"

Ayer se celebró con escasa concurrencia, y de ello se dio en su discurso el señor García Guirra, la sesión inaugural del Congreso Regional de Obreros Católicos.

A pesar de ser un Congreso obreiro, apenas si á él acudieron obreros, pero en cambio asistieron unos cuantos obispos que soltaron discursos y bendiciones á gusto de los allí reunidos.

Los intrínsecos problemas sociales que hoy conmueven á todo el mundo, quedaron admirablemente resueltos, entre otros é hipótesis, de un modo satisfactorio para los amarillos.

Se habló del anarquismo, los Soviets, la Revolución francesa, el comunismo, los evangelios, las encíclicas papales y otros asuntos, convirtiéndose en resolver la cuestión obrera por medio de la pacífica cristianidad.

Entre los muchos obispos y los pocos obreros que tomaron parte en el Congreso, no hubo discrepancia alguna al adoptar tan trascendental acuerdo.

La presencia de los prelados en el Congreso nos hace temer si éstos, contagiados por el espíritu de santificación que hoy anima á todos los obreros, incluso á los amarillos, intentan aprovecharse de ellos para pedir alguna mejora económica, compatible con la pobreza que padece Jesús, y menos horas de trabajo, pues también los obispos tienen derecho al descanso. Tal vez deseen que se les aplique la ley de Jornada Mercantil.

De los amarillos, desde luego, no tenemos nada. Son pocos y con piedad cristiana y sólo se las compaña con sus padecidos burgueses, pues bien merece la esclavitud quien pretende abolirla con creces.

La infanta y las frutas de Valencia

Algunos periódicos de ayer daban cuenta de un detalle simpático de la Infanta. Al pasar por la calle de la Paz y ver muy iluminada la casa Roig bajo del carruaje y entró en dicho establecimiento.

Para esta visita existió un motivo. De dicha acreditada casa habían tenido la atención de enviar á la infanta una preciosa cesta repleta de frutas, mezclando las que ya desaparecen en esta estación del año con las que ahora dan nuestras huertas, más tempranas que en cualquier otra zona. La combinación artística de las frutas hacía más digno de elogio el espléndido obsequio.

La infanta agradecida, tuvo la bondad de visitar la casa Roig, para agradecer la galantería de sus dueños y elogiar con entusiasmo la riqueza de las frutas y el exquisito gusto del adorno de la cesta regalo.

La aplaudida multitud que frente á la casa Roig presenciaba la visita aplaudió cariñosamente á su alteza.

EN EL FORO

Ante el tribunal de Derecho compareció Ruperto Muñoz, al que se le imputaba un delito de hurto.

Actuó en su defensa don Manuel Guillén. Miguel García discutió en Utiel con unos guardas de campo, insultándoles y amenazándoles con un arma.

Fue procesado por injurias, y don Luis Pérez Manglano le defendió ayer ante el tribunal de la sala segunda.

En la misma sala se vió un proceso seguido contra José Cosín, por atentado. Informó como defensor don José María Buitrago.

Hoy termina el plazo para la presentación de solicitudes á exámenes de secretarios de juzgado municipal, los que se celebrarán próximamente en esta Audiencia.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador ha recibido el siguiente telegrama del ministro de su departamento: «Comunico á usted, para que lo haga público, que desde ayer están establecidas todas las comunicaciones telefónicas de Madrid, funcionando normalmente con todas las provincias, en las cuales han vuelto al servicio todos los funcionarios de Telégrafos.»

HACIENDA. Por el delegado de Hacienda se han dado las oportunas órdenes á los nuevos recaudadores de contribuciones, para que el día de Mayo próximo procedan á la cobranza voluntaria del segundo trimestre, estando encargados: de la primera zona de Valencia don Juan Solís, teniendo la oficina recaudadora en la calle de Cifra Amorós, 46, bajo; y la segunda, don Ramón Marco, teniendo la oficina en la calle de Pelayo, 3, bajo; habiendo sido nombrados auxiliares para la primera, don Manuel López Pascual, don Romualdo Fabia Alez y don Pascual Matas de la Correna, y para la segunda, don Julián Mas, don Miguel Marco, don José Ríos, don Salvador Marín, don Fernando Moltó, don Enrique García, don Antonio Tarr, don Antonio González y don José María Sotelo.

El primer período de cobranza empezará el día 15 al 25, y el segundo, del 7 al 31 de Mayo; si transcurridos dichos plazos no satisficieran los contribuyentes sus descubiertos, incurrirán en la responsabilidad del primer grado de apremio.

DIPUTACION: En la Casa de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Gandia, 1.868,65, y Benimodo, 400.

Fiesta en los Viveros municipales Mañana á las cinco de la tarde se celebrará una fiesta en los Viveros municipales cuyo acto será amenizado por la Banda Municipal y probablemente otra militar que para este fin ha sido solicitada de la autoridad.

La entrada será á 50 céntimos con excepción de las autoridades y personas invitadas á las que se advierte que si por olvido ó error involuntario no se les hubiera pasado el correspondiente besalmano, se considerarán invitadas.

Lista de donativos recibidos: Suma anterior, 1.937 pesetas. Señora condesa de Salvatierra de Alaya, 50; Compañía de la Central de Aragón, 100; Círculo Liberal, 100; señores hijos de Luis Amador, 100; don Braulio Algarra, 50; señor consel de Italia, 100; don Vicente Fleiter Ballester, 50; don Mariano Rivera 50; Cámara de Comercio, 50; y don Augusto Egil, 25. Total: 2.432 pesetas.

Vida municipal Bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Hernández y representando al Ayuntamiento el concejal señor Culla, se tuvo celebrada la subasta para el pavimento de la ciudad.

No se presentó postor. Levantó acta el notario señor Valentín. Ayer mañana se celebró sesión extraordinaria para el sorteo de señoras asociadas.

Ayer se reunió la comisión de Disanche despachando asuntos de trámite.

Recaudado ayer por arbolitos: Carnes, 4.675,94 pesetas. Análisis y examen de substancias, 271,52. Entrada de carros, 00,00. Arbitrios extraordinarios, 161,33. Total: 5.108,74 pesetas.

Federación de Sociedades Obreras

Convoca á todos los delegados que la integran á una reunión ordinaria para el viernes 2 de Mayo, para tratar asuntos importantes, á las ocho y media.

Se recomienda á todas las juntas directivas llamar la atención á sus delegados para que asistan todos á esta reunión por ser los asuntos de suma gravedad.—El secretario general, Salvador Zanón.

No más CABALLOS COJOS é inútiles. RESOLUTIVO ROJO MATA. Farmacias y droguerías.

A todas las sociedades avanzadas

Habiendo acordado el Grupo Ibrpensador nombrar socio de mérito al Alcalde de Valencia don Juan Bort, por la conducta que observó durante los días llamados jueves y viernes santos, no asociando la corporación municipal á ningún acto de carácter religioso, con lo cual respetaba la creencia de todos los vecinos de nuestra ciudad, se ruega á los casinos republicanos, escuelas laicas y demás sociedades de carácter avanzado que quieran adherirse al citado homenaje, lo comuniquen al Grupo Ibrpensador en su domicilio, calle de la Conquista, núms. 18 y 20.—El presidente, José María Andrés.

Se han recibido las adhesiones de la Casa del Pueblo Radical y Fraternidad Republicana de Ruzafa, Logia Federación Valencina y Casino Instructivo Republicano del Palmeral.

Se convoca á los afiliados á esta agrupación á la reunión que tendrá lugar mañana á las nueve de la noche, en nuestra casa social, Conquista, 18 y 20, para tratar algunos asuntos interesantes.—El presidente, José María Andrés.

En el congreso de Madrid regresó ayer nuestro particular amigo el doctor Muñoz Carbonero.

Apenas anunciada la venta de sombreros de paja se ha visto, como siempre, concurrir á la fábrica de nuestro particular amigo don Héctor Bogani, y cómo no, se vende unos cuantos por 3,50 que valen más de ocho pesetas en tiempo normal.

Pocos días le van á durar los 10.000 que ha destinado para Valencia.

Nuestro particular amigo, el conocido artista decorador don José Puig Sacanellas, se encuentra muy mejorado de la grave dolencia que puso en peligro su vida.

El señor Puig, muy reconocido á las muchísimas personas que se han interesado por su salud y en la imposibilidad de poder testimoniar personalmente la gratitud que guarda á todos, nos ruega que en su nombre demos las gracias á sus buenos amigos.

Sombreros de Rustik, paja entera, abadana de cueros forro y cinta seda, á 3,50. Fábrica de sombreros de paja, Héctor Bogani, Pelayo, 37.

La Asamblea Nacional Automovilista que han convocado todas las Cámaras Sindicales de España se celebrará en la ciudad de Barcelona los días 3 á 10 de Mayo próximo.

Las sesiones tendrán lugar en una de las dependencias del Palacio de Bellas Artes, en el que se celebrará al propio tiempo la Exposición Internacional de Automóviles, llamada á alcanzar una extraordinaria importancia ya que en ella estará representado cuanto tiene un valor positivo en materia automovil.

En la Asamblea se tratarán importantes cuestiones que afectan á Aduanas, puentes, benzinas, comunicaciones, carreteras, transportes, impuestos, contribuciones, garajes, etc., etc.

El número de delegados adheridos á la Asamblea es importantísimo.

Sombreros de paja, buenos, elegantes y económicos, sólo los podréis adquirir en casa Héctor Bogani, Pelayo, 37, y Bailén, 35 y 33.

La sociedad ciclista Veto-Club ha organizado unas grandes carreras de bicicletas y motocicletas que se celebrarán los días 1 y 2 de Mayo, otorgándose valiosos premios.

Como anunciamos, el próximo viernes se hallará en Valencia, en el Hotel Cuatro Naciones (Laura, 6), el acreditado ortopedico de Barcelona, señor Torrent, y recibirá á todos los herniados (trencats), que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Dada la justificada fama que dicho señor tiene adquirida, recomendamos á todos nuestros lectores lo tengan muy presente para que no dejen de visitarlo.

Sombreros de paja.—Precios nunca conocidos. Sombreros de Rustik fino, que valen hoy 15 pesetas, por 7 en casa Bogani.

INSUFICIENCIA ESTOMACAL—Es preciso en algunas enfermedades del tubo digestivo procurar estómago á quienes carecen de él por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia suficiente para digerir y asimilar. El mejor de todos ellos es el Elix. Estomacal de S&J de Carlos.

Elegantes sombreros de paja «Oriental», que valen hoy 18 y 20 pesetas, á 10,50. Casa Héctor Bogani, Bailén, 35 y 33.

Comunión de Madrid que desde ayer quedaron sin efecto las llamadas listas negras americanas.

«¿Cuántos sombreros de paja se tiran por haber perdido el color! Con el empleo del STROBIN (30 cént.) en droguerías y bazares quedan como nuevos, pudiéndose llevar una temporada más.»

CIRCO :: REGÜES

A las 10'15 noche:
El barbero de Sevilla
Las musas latinas
La alegría de la huerta

Debut de ADELA TABERNER

CIRCO :: REGÜES

A las 10'15 noche:
El barbero de Sevilla
Las musas latinas
La alegría de la huerta

Debut de ADELA TABERNER

YODHARSIL

BOULIGNY

Tónico-depurativo-reconstituyente

Teatro Principal Teatro Martí

HOY
A las 10 noche:
Función extraordinaria de gala en honor de

S. A. R. la infanta Isabel organizado por la Junta de Festejos del Centenario de San Vicente Ferrer, á beneficio de los pobres.

COBARDIAS

Herida de muerte
POR LA COMPAÑIA DEL TEATRO ESIAVA
COMPANIA DRAMATICA

María Guerrero
Fernando Díaz de Mendoza
12 UNICAS FUNCIONES, 12

DEBUT, viernes 2 de Mayo, en el grandioso drama de Marquina
EN FLANDES SE HA PUESTO EL SOL

El abono quedará definitivamente cerrado esta noche, á las 11.

Teatro Ruzafa

CINE MODERNO
HOY EXITAZO HOY
EXITO

IRA

Sublime creación de la genial
FRANCESCA BERTINI

Magistral interpretación. Interesante argumento.
Preferencia, 50 céntimos.—General, 20

Próximamente: GULA.
En breve: MACISTE.

CINE EL CID

HOY
El éxito de los éxitos
La alhaja de Khama

3.000 metros de gran sensación, con grandes aventuras miste fosas.
AVISO: MAÑANA, ESTRENO: 4.ª JORNADA de EN LAS GARRAS DEL LEÓN

¡Asombrará á todos!

Eden Concert

Grandes sesiones de varieté y vodevil, á las 5'30 tarde y 9'45 noche.
30 bellísimas y notables artistas, 30. Exitosa colosal de la célebre danzataria LUISA DE TORMES

Éxito monumental de las sugestivas y notables artistas ZAZA, AGUA PLATEADA, SARA MORA y LOLA BUENO, en sus célebres danzas, rumbas y maticas.
Éxito enorme del gracioso vodevil, titulado EL RIEGO DE CASIANO

Ruidoso éxito de las hermosísimas artistas AVIADORA, ROSI MARI, TORALITO y hermanas MUNOZ
A la terminación del espectáculo super-tango.

Teatro Lírico

HOY miércoles, función por la gran compañía melodramática.—El grandioso drama polifacético
La cortina verde

Obra de grandes emociones
En breve, estreno de

El hombre que ríe

A LAS 9'45 NOCHE.
Cine Sorolla

Empezará la sesión con una película panorámica. EXITO — GRANDIOSO — EXITO de la hermosa película, en cuatro partes, de asunto interesante y espléndida fotografía, titulada

Difamación

Interpretada por la gran artista
BERTA KALICH

Completando el programa una película cómica. Todos los días estrenos de las mejores marcas.

Preservativos!

La persona que desea comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de YORK, desde una sencilla docena, díjase á LA INGLESA (punto de venta), San Vicente, 164. Entrada muy reservada por la escalera.

Salón Novedades

A las 7, Cine
Valencia-París y Tots d'una ganancia.
A las 9'30, Cine
El sant d'els millicers y Valencia-París.
A las 11'30, Cine
Valencia París y ¡Ya día yo!

TORTOSA É HIJO

Con la invención de nuestros aparatos y 52 años de estudios, prácticos curamos todas las hernias y quebraduras reductibles, por voluminosas que sean. Valencia, Baños de San Francisco, número 9, del 2º de cada mes hasta el 5 del siguiente. Consultante: Mayans, número 80.

Dr. Bellver García

Ginecología. Vías urinarias
Venéreo, Sífilis
APLICACION DEL 608
Consulta: De 11 á 1 y de 3 á 5
CARRIBEROS, 2.º P.ºAL. (Esquina á la de San-
ta Tevosa, Valencia)

Bolsa del trabajo

Los comerciantes é industriales de dentro ó fuera de Valencia, pueden solicitar de este centro el personal que necesitan para el desarrollo de sus negocios, sin menoscabar la opinión de sus miras particulares, puesto que sólo influirán en su ánimo para retenerlo las propias condiciones intelectuales y morales del solicitado, conservando una perfecta libertad de acción para sustituirlo en caso contrario. De 4 á 6 tarde, Salvador, 2, Valencia.

TRINQUETE DE PELAYO

HOY, á las 5'30, gran partido de pelota, á escalera curada, á 60 tantos, por los alumnos peloteros Carabasi y Moliner de Alboraya, contra Chato de Marchantines, Chato de la Estación y Coni, haciendo del fuego el primero de cada bando.
Entrada 15 céntimos.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL
A las 10: Cobardias y Herida de muerte.
TEATRO APOLO.
A las 7 tarde y 10'15 noche: Cine, Belamón, Charicó y Salud Ruiz.
TEATRO RUZAFÁ.
Sesión continua de cine desde las cinco tarde de hasta la una noche.—Ira, por la Bertini.

TEATRO ESIAVA.
Compañía de comedia.—A las 8'30: Mister Bevelly.—Por la noche no hay función.
TEATRO OLYMPIA.
Compañía Torres-Muñoz.—A las 8'30 y 10'15: La venganza de Don Mendo.

TEATRO LIRICO.
A las 9'45: La cortina verde.
SALON NOVEDADES.
A las 7: Valencia-París y Tots d'una ganancia.
A las 9'30: El sant d'els millicers y Valencia-París.—A las 11'30: Valencia-París y ¡Ya día yo!

MUSIC-HALL MARTI.
Por la tarde á las 3'00 y por la noche á las 9'30: Funciones de varieté.
EDEN CONCERT.
A las 5'30 tarde y 9'45 noche: Funciones de varieté.

CINE SOROLLA.
Sesión continua de cine de 5'30 tarde á 11'30
CIRCO REQUES.
Debut de Adela Taberner.—A las 10'15: El barbero de Sevilla. Las musas latinas y La alegría de la huerta.

La Beneficencia guiada por la Ciencia

La Conferencia de Cannes

Los inmensos servicios prestados durante la guerra por las diferentes sociedades de la Cruz Roja, han puesto de relieve la vitalidad profunda de esta institución. Su historia es corta pero gloriosa: Hace cincuenta años se termina la guerra de Italia, surgió en el Sur la idea de crear un grupo de voluntarios de la caridad, para socorrer a los heridos en los campos de batalla. Pronto fue ensanchándose esta institución. Después de ocuparse de los heridos, la Cruz Roja se ocupó de proteger a los prisioneros. Más tarde, extendió su acción humanitaria a todos los desvalidos. Hoy se ha convertido en símbolo de la abnegación.

Las miserias acumuladas por la guerra, los sufrimientos atroces que ha dejado tras sí esta hecatombe general, no podían por menos que preocupar hondamente a los directores de la Cruz Roja de las naciones aliadas. Ante ellos se extendió un vasto campo de acción. ¿Iban a dejar caer en el vacío las experiencias de la guerra? Las enfermedades, que a veces se convirtieron en verdaderas plagas, porque no son suficientemente combatidas, ya que los esfuerzos de los encargados de luchar contra ellas no están bien coordinados, porque la humanidad no conoce los medios para preservar y curarse, son enemigos más terribles todavía que la guerra.

Era noble y urgente emprender una cruzada en favor de la higiene y de la salud pública, una cruzada contra la tuberculosis, la gripe, el paludismo, y para organizarla se constituyó, bajo la presidencia de M. Henry P. Davidson, el Comité de sociedades de la Cruz Roja, que inmediatamente convocó a los especialistas más reputados del mundo entero a una Conferencia.

Esta Conferencia acaba de celebrarse en Cannes (Francia) y ha sido un éxito inmenso para el Comité de sociedades de la Cruz Roja. Jamás se han reunido en un Congreso tantos sabios con la intención expresa de consagrar todo su talento y su experiencia a la elaboración de un programa de utilidad pública. Otros congresos científicos han tenido por objeto un intercambio de conocimientos acerca de un ramo especial de la ciencia. En éste se trataba exclusivamente de estudiar el medio de poner la ciencia al servicio del público en general.

Más de cincuenta especialistas reputados han respondido al llamamiento del Comité. Los hombres más eminentes de Inglaterra, Francia, de los Estados Unidos, de España y de Japón se han trasladado a Cannes. Citaremos entre otros, conocidos universalmente por su valor científico, a los doctores William M. Welch, Hermann Biggs, Richard P. Strong (Estados Unidos); sir Arthur Newsholme, coronel Cummins, sir Ronald Ross (Gran Bretaña); profesor Roux, Dr. Vidal, Dr. Rist (Francia); doctores Marchatava, Castellani y Bastianelli (Italia).

Al inaugurar los trabajos, M. Henry P. Davidson, recordó la génesis de la idea y la acogida cordial que le habían dispensado el presidente Wilson y los gobiernos inglés, francés, italiano y japonés. Añadió que el Congreso de Cannes tenía por objeto preparar un programa de acción común para someterlo a las sociedades de la Cruz Roja, que se reunirán en Ginebra treinta días después de firmada la paz. El plan que se trata de elaborar será un plan ideal y práctico al mismo tiempo. Ideal porque su fin supremo es humanitario y práctico, porque busca los medios de hacer frente a las tragedias que se producen en la vida cotidiana.

Después la Asamblea eligió presidente por aclamación al doctor Roux, el alumno de Pasteur y su sucesor por la importancia de sus descubrimientos y su modestia personal. El doctor Roux, emocionadísimo, dijo las gracias a los congresistas por el homenaje de simpatía que su designación representaba para Francia y para los médicos franceses. Declaró que no podía por menos que prestar todo su concurso a la obra emprendida y que la beneficencia, guiada por la ciencia, realizaría grandes cosas para bien de la Humanidad.

Luego hicieron uso de la palabra los representantes de las naciones aliadas, añadiéndose sin reservas al proyecto del Comité.

El profesor Welch refirió a las sociedades de la Cruz Roja, de las que todo puede esperarse, después del ejemplo que han dado durante la guerra. Mientras los gobiernos organizan la Liga de Naciones para luchar contra el enemigo de la civilización, el Congreso de Cannes organiza la Liga de la Sanidad pública para luchar contra la enfermedad enemiga de la Humanidad.

Sr. Arthur Newsholme, dice que la espléndida visión evocada por los oradores precedentes será pronto una hermosa realidad. Añade que hay por lo menos tanto interés en difundir entre el público los conocimientos que existen acerca de ciertas enfermedades como en ayudar a las investigaciones para descubrir las causas desconocidas de otras. En este sentido, la misión de la Cruz Roja puede ser eficazísima.

El profesor Marchatava dice que la Cruz Roja italiana realiza obra de beneficencia social desde hace veinte años y que por lo tanto se halla preparada y dispuesta a secundar el proyecto del Comité.

Para terminar, el coronel del ejército de los Estados Unidos Richard P. Strong, célebre por sus investigaciones acerca de las enfermedades tropicales y sus trabajos a propósito de la fiebre de tripanosomas, dió lectura a una memoria muy documentada, conteniendo un plan concreto de trabajo. Sería demasiado largo entrar en detalles sobre esta memoria redactada con un gran sentido de la realidad por un hombre de sabiduría reconocida que basa sus proposiciones en las lecciones de la experiencia. Dijo que el plan del coronel Strong consiste en crear una organización centralizada de todos los medios de investigación, inspección y vulgarización necesarios. En ella serán centralizados todos los descubrimientos, todas las memorias relativas a una misma materia procedentes de todos los países. Este organismo podrá así confrontar, incluso experimentalmente, las diferentes teorías, difundiendo por todas partes.

El coronel Strong cita el ejemplo de la fiebre de tripanosomas que empezaba a causar estragos en los ejércitos aliados y que pudo ser vencida rápidamente gracias a la centralización que hizo el mismo de las observaciones de sus compañeros y gracias a la libertad que tuvo para utilizar voluntarios americanos en los estudios experimentales de esta enfermedad de origen parasitario. Sin esta libertad hubiera sido preciso ensayar con los animales, y los resultados se habrían hecho esperar mucho tiempo.

Los profesores Roux, Kenwood, Marchatava, Castellani, el doctor Rist, sir Arthur Newsholme y otros aprobaron calorosamente el plan del coronel Strong.

En seguida, los sabios de la Asamblea se dividieron en pequeños grupos, según las materias que les son familiares, y estos grupos prepararon diferentes programas. Por lo pronto, todos reconocieron la necesidad inmediata de una acción combinada y creen que esta acción puede ejercerse con éxito una Liga de sociedades de la Cruz Roja.

A medida que las comisiones especiales van redactando sus programas, los freímos dando a conocer. Muchas de las conclusiones adoptadas ya, serán una revelación para el mundo por su sencillez.

Nadie tiene derecho a desentenderse de estas cuestiones. Entre los hombres que se han reunido en Cannes para formar las bases de una acción universal contra enfermedades que se perfectamente posible vencerá hay representantes de la Cruz Roja y amenazas médicas de todos los países aliados. Los primeros buscan los medios más prácticos para que los trabajos, las investigaciones pacíficas, los admirables descubrimientos de la ciencia puedan aplicarse inmediatamente, para que el progreso médico salga de los laboratorios y se propague con toda la amplitud, con todo el rigor y toda la dulzura que el sufrimiento exige, por la tierra entera. Los segundos guían con su talento para que la lucha no sea vana y de los mejores resultados. El deber del público, de la Prensa, de cada uno en particular, es de tomar parte en la noble cruzada emprendida por el Comité de sociedades de la Cruz Roja en favor de la higiene y de la beneficencia contra las enfermedades y la miseria.

Lo que se pone en conocimiento del público. Hoy, como víspera de fiesta, se cerrarían los establecimientos a las diez de la noche.

Las huelgas planteadas

Por habérsenos entregado a hora muy avanzada no podemos publicar el comunicado de la sociedad Artística Cultural referente a la huelga de cocineros que sigue en el mismo estado.

Continúan las siete fábricas de papel cerradas, y paralizada la actividad de sus máquinas, que son orgullo de la industria valenciana y a la vez el medio de lucrarse los patronos y de explotar mejor a los obreros.

Y siguen así a pesar del intento de regular personal de fuera cuando han visto que el de aquí consciente de sus derechos se negaba y se niega a acceder a sus requerimientos.

Y firmes seguirán en su actitud estos obreros, porque saben que les asiste la razón y son justas sus demandas, y por lo tanto nuestra aspiración tiene el asentimiento de la organización obrera valenciana y de la opinión en general.—La directiva.

Compañeros y compañeros: Se os convoca para hoy, a las seis de la tarde, para daros cuenta los delegados de la Federación, de sus gestiones cerca de la clase patronal.—La directiva.

ECOS

Una aclaración

Hace unos días hablamos de la persecución de que en Turis son objeto la Sociedad de Trabajadores del Campo y EL PUEBLO por parte de ciertos caciquillos.

Entre éstos se incluía a un presidente ó ex presidente de dicha entidad obrera. Por error, sin duda, se habló de esta sociedad cuando se quería aludir a otra denominada Sindicato Agrícola, compuesta de patronos é inscrita por un señor Escobar.

Conste, pues, que entre los obreros no ha habido traidores a la sociedad ni enemigos de EL PUEBLO.

Enseñanza de enfermeras

Mañana, 1.º de Mayo, a las 3,35 de la tarde saldrán en el tren de la línea de Burjassot para visitar el Sanatorio Sanz.

CUESTIONES OBRERAS

Las gestiones del Alcalde en favor de los barrenderos del puerto

El Alcalde popular señor Bort, haciendo eco del remitido de la sociedad de albañiles y peones del puerto, publicado en EL PUEBLO, celebró ayer una conferencia con el contratista del servicio de la limpieza pública del distrito del Puerto.

El señor Bort estimando justas las peticiones que en dicho escrito formulaban los obreros barrenderos dependientes de dicho servicio, interesó del contratista del mismo que atendiese la reclamación de sus operarios.

El citado contratista prometió una vez consulte con su socio tratar dicha cuestión con los obreros y satisfacer en lo posible sus deseos.

Como verán los obreros que nos dirigieron el comunicado, la actuación del Alcalde no puede ser más favorable para su causa pero en esta ocasión, por tratarse de un servicio que hace un contratista a éste corresponde ceder y aceptar lo que sus obreros piden. El señor Bort ha hecho y hará cuanto pueda por los obreros.

Firmado por el obrero Manuel Font hemos recibido un escrito llamando la atención de los señores D.ºnís Domingo Carles y Lijo, que apoyaron en la Junta de Obras del Puerto una proposición desfavorable para los obreros.

Se ha demostrado esto con motivo de la descarga de una partida de madera que trajo a este puerto el laúd «San Antonio» consignada a don Vicente Gil y embarcada por los señores Vila y Colomer en Barcelona.

En el sobordo del barco esta par la estiba declarada con 12.000 kilogramos y en básculas resultó pesar 17.240.

Se ve claro que si los obreros se hubieran fijado de lo declarado en el sobordo y de más documentación para liquidar la carga y descarga se hubieran perjudicado y por ello no quieren consentir que desapareciera el arbitrio de básculas, pues en el caso citado, de no haber dado con el señor Gil, persona honorable, los obreros hubieran perdido algunas pesetas, que al cabo del año son varios centenares.

Termina el escrito a que nos referimos haciendo un llamamiento al vocal obrero Vicente Ramírez para que defienda los intereses de sus compañeros como es costumbre en él.

La huelga de obreros-peluqueros solucionada

Anoche quedó solucionada la huelga que estos obreros tenían planteada y como en una de las cláusulas se establece el 1.º de Mayo como fiesta, de común acuerdo ambas directivas y sancionada por la Asamblea celebrada anoche por los obreros, mañana no se abrirán los establecimientos para conmemorar el triunfo, advirtiéndose que los obreros recibirán el jornal íntegro de toda la semana.

DE CASTELLÓN

Castellón, 29, 11 noche.

HUELGA.—FALLECIMIENTO.

Se han declarado en huelga los obreros del arte textil por negarse los patronos a tratar con una comisión al efecto designada. Los huelguistas ascienden a 300.

Ha fallecido el teniente de alcalde republicano don Juan Museros, cuya muerte ha producido general sentimiento.

El entierro ha constituido una solemne manifestación de duelo.

Presidieron los gobernadores civil y militar, el alcalde y el Ayuntamiento en corporación.

YANEZ.

De Barcelona

En el ramo de construcción aumentó el número de obreros que acudieron al trabajo.

También aumentó el servicio de transportes y tránsito rodado, circulando algunos carros guiados por personal no asociado.

También mejoró el conflicto existente en el ramo de metalurgia.

El gobernador civil conferenció ayer por teléfono con el ministro de Abastecimientos, quien le manifestó que atendiendo a su requerimiento ha dispuesto queden en Barcelona las 3.000 toneladas de trigo traídas por el vapor «Valbanera».

Añadió el ministro que atenderá preferentemente el aprovisionamiento de trigo de Barcelona.

El capitán general ha autorizado la reapertura de los locales de la Asociación de los coros de Clavé, que fueron clausurados a fines de Marzo último.

A LA OPINIÓN PÚBLICA

Los obreros jóvenes-plañeros en número de 1.000 nos declaramos en huelga el día 24 del presente por no satisfacer la contestación dada a nuestras peticiones por la clase patronal.

Estos patronos oficialmente nos contestan que no pueden acceder a nuestras demandas; en cambio, particularmente la mayoría de ellos nos dicen que el motivo es porque las peticiones son exageradas y el modo de llevar la cuestión es de orden y ruido.

Poco a poco, señores patronos; al Sindicato Obrero, como le sobra la razón, puede contestar cumplidamente a estas insidias; así, pues, vamos por partes.

En Febrero del corriente año una comisión por acuerdo del Sindicato se encargó de presentar peticiones a la clase patronal, de esta forma:

Jornada de ocho horas y aumento del 20, 30 y 40 por 100 en los jornales.

La comisión antes mencionada creyó que tratándose amistosamente con los patronos podría resolver estas peticiones.

Los patronos reconocieron entonces que los obreros nos presentamos con deseos de dar solución armoniosa a dichas peticiones; mas a pesar de estos propósitos sólo logramos alcanzar la jornada de ocho horas, porque sabían que muy pronto iba a ser ley, negándose sistemáticamente en cambio a todo aumento en los jornales.

El gremio Colegio de Plateros, que en principio parecía ofrecer un 10 por 100 de aumento en general, acabó por amoldarse a lo que la otra sociedad patronal deseó (hay que advertir que los patronos están divididos en dos sociedades), y como la patronal no dió aumento, el gremio no dió nada.

El Sindicato Obrero, no queriendo perjudicar a la industria accedió confiando en que los patronos sabrían corresponder al sacrificio que los obreros nos imponemos; ¿cómo correspondieron esos patronos?

En un día de Carnaval celebrando el triunfo alcanzado por la Sociedad Patronal a costa de los obreros, se reunieron en un opulento banquete en Miramar.

Si obrando amistosamente y sacrificándose el obrero, recoge este fruto, ¿qué situación de obrar nos colocan los patronos?

Con estos antecedentes nuestra conducta actual es razonable. Al presentar las actuales demandas se dió un plazo prudencial para contestar a ellas, y la contestación dada es inadmisiblemente máxima cuando en ella no se vislumbra ninguna forma de arreglo.

Basta por hoy. Los patronos tienen la palabra.—La comisión.

Convocatorias

Avante sociedad de camareros y similares).—Esta noche, a las 11,30 de la misma, dará una conferencia en esta sociedad el compañero Amelio Quiles, desarrollando el tema «Desarrollo y aspiraciones del Sindicato único».

Dado lo interesante del tema se os encarece la asistencia.—El presidente.

Obreros tallistas.—Se convoca a todos los compañeros a junta general extraordinaria que se celebrará el viernes 2 de Mayo, a las seis de la tarde.

En dicha reunión entre otros asuntos de gran interés, se dará cuenta de la contestación de los patronos a la demanda hecha por esta sociedad y discutirá el ingreso en el Sindicato único de elaboración maderera.

Se recomienda la más puntual asistencia.—La directiva.

Carpinteros-La Unión.—Celebrará junta general ordinaria hoy, a las seis de la tarde, para tratar asuntos de interés; serán válidos los acuerdos que se tomen.—La directiva.

Un barco a pique

Sanlúcar.—A las once y media de la mañana, aproximadamente, se recibió en la comandancia de Marina un aviso telefónico de la ayuntamiento de Laredo, dando cuenta de que el vapor «Peña Castillo», de esta matrícula se había abierto una vía de agua a la altura de Candina, cerca de Orinón (La Redo).

Los tripulantes, después de intentar en vano achicar el agua que anegaba el buque, le abandonaron, embarcando en los botes de bordo y dirigiéndose a Laredo, donde llegaron sin novedad.

Más tarde el buque averiado, por efecto del viento y el mar, fué a chocar contra las rocas.

Por la comandancia se dictaron las órdenes oportunas al ayuntamiento de Marina de Sanlúcar, para que fuese a Laredo a instruir las diligencias necesarias.

El vapor «Peña Castillo», de 80 toneladas netas, había salido el jueves a media noche de Sanlúcar, con cargamento de piedra, para Bilbao.

Marcelino Domingo no se deja vigilar.

Valladolid.—Ha llegado el diputado a Cortes don Marcelino Domingo.

La policía recibió órdenes para ejercer estrecha vigilancia cerca de él; pero, molesto por esta enojosa fiscalización, tomó un automóvil, y ha desaparecido.

Por los prestigios de la toga

El presidente de la Federación de abogados de España ha publicado la siguiente nota:

«El Consejo de la Federación de abogados de España acordó por unanimidad, en su sesión del 25 del actual, que, siendo fundamental de la misma la defensa de los derechos é inmundades de la toga, procedía dirigirse al señor decano del Colegio de abogados de Barcelona interesándole noticias concretas y detalladas de las causas que motivaron y ocasionó y circunstancias que concurrieron en las detenciones de varios colegiados en los momentos en que se disponían a realizar ó realizaban actos profesionales y de las determinaciones adoptadas por aquel Colegio, para con conocimiento de esos antecedentes acordar la Federación lo que estime indispensable en defensa de los prestigios de la clase».

Los auxiliares de maestros

Se ha celebrado la Asamblea de auxiliares de maestros normales.

Los asambleístas han discutido las conclu-

Información general

stones referentes al escalafón y ascensos. Mañana finalizarán las tareas de la Asamblea.

El próximo presupuesto

Un individuo de la comisión de Presupuestos calcula que se elevará en 200 millones de pesetas el déficit del presupuesto que se presentará a las Cortes para su discusión y aprobación.

Lerroux

El señor Lerroux ha marchado a Sevilla.

El 1.º de Mayo

Los organizadores de la fiesta del 1.º de Mayo proyectan la instalación de tribunas en varios puntos del trayecto que ha de recorrer la manifestación.

Desde estas tribunas dirigirán la palabra a los manifestantes los oradores de la Casa del Pueblo.

La situación internacional

Wilson y los egipcios

Londres.—La Presse Bureau dice que el Foreign Office anuncia que el ministro de los Estados Unidos en El Cairo ha comunicado al general Allenby, alto comisario especial de la Gran Bretaña, proclamado por el Gobierno inglés en 18 de Diciembre de 1918, que Mr. Wilson reserva para posteriores discusiones varios detalles, entre los cuales se halla la modificación de cualquier derecho de los Estados Unidos en aquel país.

Mr. Wilson tiene todas las simpatías por las legítimas aspiraciones de los egipcios para que sea concedida más adelante la autonomía, pero lamenta que para obtenerla se realicen actos de violencia.

Los polacos y Wilson

París.—El presidente Wilson ha recibido la Memoria de los polacos residentes en los Estados Unidos, en la cual piden la restitución sin reserva de Dantzig a Polonia.

El 1.º de Mayo

Bruselas.—El Gobierno ha acordado declarar fiesta oficial de la Victoria el próximo 1.º de Mayo.

Preparando el terreno al kaiser

Londres.—Según noticias de Berlín, el ex kaiserprinz tiene la intención de regresar a Alemania una vez que se haya firmado la paz.

Se establecerá en Potsdam como un simple ciudadano; su madre y sus hijos continúan en Potsdam.

El príncipe Eitel Federico reside en un pequeño castillo en Potsdam; Adalberto en la villa Kehl y Augusto, cuya casa está ocupada por el Gobierno, habita con su familia en la casa de un gran industrial.

Suspensión de las listas negras

París.—El diario oficial anuncia que por decisión de los gobiernos aliados y asociados, a partir del día 28 del actual, a media noche, quedarán sin efecto todas las listas negras, las publicadas y las no publicadas.

En consecuencia, a partir de esta fecha serán completamente libres el cambio de correspondencia y las transacciones comerciales con casas, personas ó sociedades inscritas en dichas listas.

Añade el anuncio que los gobiernos aliados y asociados se reservan el derecho de volver a poner en vigor todas las listas negras ó parte de ellas, si las circunstancias lo exigen.

Llegada de la delegación alemana.

París.—A las nueve de esta noche ha llegado la delegación alemana que se compone de sesenta personas a la estación de Vaucorrens, en donde le aguardaban ya los automóviles que habían de conducirlos al hotel de Regervoirs, en Versailles, donde se hospedará durante su permanencia en Francia; no ha ocurrido el menor incidente.

París.—A pesar de la lluvia violenta fueron numerosas las personas que trataron de aproximarse al recinto del parque de Versailles, destinado a los plenipotenciarios alemanes. Como dicho recinto está guardado por gendarmes, los curiosos no quisieron en su deseo de contemplar de cerca a los primeros delegados alemanes.

Dicho recinto es una vasta extensión de cerca de 30 hectáreas.

Los plenipotenciarios enemigos serán autorizados para pasar por la población, pero convenientemente acompañados por funcionarios franceses.

La Conferencia de la Paz.—Ginebra será la residencia de la Liga de Naciones.—Se admitirá la representación de España

París.—La sesión plenaria de la Conferencia de la Paz se ha celebrado hoy, empezando el acto a las tres de la tarde bajo la presidencia de M. Clemenceau.

Los sitios reservados a los delegados de Italia están desocupados.

Se empieza la discusión sobre el Informe de la comisión de la Sociedad de Naciones. El presidente de los Estados Unidos, mister Wilson, hace resaltar las diferencias aportadas al texto que se adoptó en 14 de Febrero, a saber: Todo miembro de la Sociedad de Naciones no puede retirarse de ella, si no ayda previamente con dos años de anticipación.

Las votaciones de la Asamblea deberán ser tomadas por unanimidad.

Ginebra es la ciudad designada como residencia de la Liga, pero esta residencia puede ser trasladada a otro lugar.

Se impone el arbitraje para todas las diferencias relativas a la interpretación de un tratado ó de un punto de derecho internacional.

Es posible la exclusión de un miembro

de la Liga si es culpable de violación de sus compromisos.

Ningún Estado puede recibir un mandato de administración en contra de su voluntad.

Las medidas de protección al trabajo se adoptarán con arreglo a los pormenores que se detallan en el proyecto.

La organización de la Cruz Roja será fomentada y favorecida por la Sociedad de Naciones.

Por último, un miembro de la Liga puede no aceptar una enmienda que se acuerde aportar al pacto, pero deberá entonces retirarse.

En lo concerniente a la organización de la Liga, M. Wilson propone que sea nombrado secretario general de la Sociedad, sir Eric Drummond, consejero británico de la corona.

A demás de las cinco grandes potencias, propone admitir representantes de Bélgica, Grecia, España y Brasil.

Makino protesta contra la no inserción en el pacto de una enmienda adoptada por mayoría en la comisión de la Liga, reconociendo la igualdad de las naciones.

A continuación M. Hymans expresa el sentimiento de toda la nación belga porque la ciudad de Bruselas no haya sido elegida como residencia de la Liga de Naciones.

Después M. Bourgeois defiende dos enmiendas francesas, tendiendo a limitar los armamentos, y creando un organismo previo, destinado a preparar las medidas que deberían aceptarse contra todo Estado que se manifestase rebelde.

Tomaron parte en la discusión Klotz, Pichon y Costa.

Al pensarse a discusión lo concerniente a la legislación del trabajo, Barden presenta un contraproyecto, preconizando la jornada de ocho horas, semana de 48, descanso hebdomadario, con preferencia en los domingos, igualdad de los salarios para los dos sexos, salario acomodado a las exigencias de una vida conveniente, y respeto al derecho de asociación de los empleados y de los obreros.

El contraproyecto es adoptado.

La sesión se levantó sin acordar nada respecto de la cuestión relativa a las responsabilidades, la cual será tratada en sesiones ulteriores.

Incendio en el Parlamento inglés

Londres.—Anteanoche, a consecuencia de un cortocircuito, se produjo un incendio en el salón de sesiones de la Cámara de los Comunes inglesa.

Llamados en el acto los bomberos lograron extinguirlo con arena, en lugar de agua, para evitar mayores destrozos.

Los daños causados son de poca importancia gracias a que se descubrió en seguida el siniestro.

El vino español en Francia

París.—Comuniqué de Dax que el Consejo de Administración de la Unión de Cooperativas de aquella región ha aprobado hoy una moción insistiendo en que se le conceda el permiso, prometido hace ya tiempo, para la importación de 15.000 hectolitros de vino español.

Orlando regresará

París.—Confirmase que Orlando estará en París el 1.º de Mayo.

Se insiste en que Gioiotti, cuya actitud durante la guerra es bien conocida, apoyará al Gobierno.

Orlando ha recibido un telegrama aprobatorio de Victor Manuel.

Comentarios americanos

Londres.—Dicen de Washington que los círculos oficiales apañaban plenamente la actitud de Wilson, que interpretan como una lucha a muerte contra el principio de los tratados secretos.

Un alto funcionario ha dicho que ha llegado el tiempo de que los países que deseen mantener los tratados secretos se unan a un talo y de que los países que comprenden los peligros que se derivan de tales tratados se agrupen alrededor de Wilson.

Buques de guerra a Fiume

París.—El diario «Daily Mail» asegura que en los círculos de la Conferencia se trató ayer tarde del envío hecho por Italia de buques de guerra a Fiume.

El gran crucero acorazado «San Giorgio» de 10.000 toneladas, se halla ya fondeado en el puerto de Fiume.

Tropas a Fiume?

París.—Señalan de Roma que las tropas italianas han avanzado en dirección Norte, echándose por algunos que se trata de un movimiento hacia Fiume.

De Portugal

Lisboa.—Alfonso Costa se presentará candidato a diputado por el distrito de Lisboa.

En todos los centros políticos se activan los preparativos electorales.

Algunos periódicos dicen haberse suscitado dificultades en la Conferencia de la paz, a causa de reivindicar la unión Sud-Africana los territorios de Lorenzo Márquez.

Según el periódico «A Baialla» el ex gobernador de Mozambique, Alvaro de Castro, ha marchado a París con documentos pedidos por el jefe de la misión portuguesa en la Conferencia de la Paz al objeto de impugnar las reclamaciones que hacen los sudáfricanos sobre dichos territorios.

Casa de la Democracia

Gran baile Pro-presos

Organizado por la Juventud de Unión Republicana y en la Casa de la Democracia se celebrará el próximo domingo, de diez a una de la madrugada, un gran baile benéfico de Salvador Seva, socio de esta Juventud y preso en la Cárcel Modelo.

Dado el fin benéfico a que se destina el producto de dicho baile, esperamos acudir los correligionarios de todos los distritos, a los cuales se les invita para que asistan con sus familias.

Sigue la información en cuarta plana

La más preciada de las riquezas es la de la sangre, es la única que de salud.

Las Píldoras Pink dan la riqueza de la sangre.

El 1.º de Mayo

La Soledad Instructiva de Trabajadores del Campo y demás oficinas El Porvenir, de Benijayón celebrará la fiesta del 1.º de Mayo con una excursión campestre a la fuente de Vete... partida del Almaguer, a donde asistirán también las sociedades...

Grupo Obrero Radical

Para conmemorar la fiesta del 1.º de Mayo se celebrará mañana, a las nueve de la noche, en la Casa del Pueblo Radical, una velada de carácter social en la que tomarán parte algunos conocidos propagandistas obreros.

SUBSISTENCIAS

Bando de la Alcaldía

El Alcalde ha dictado un bando, cuya parte dispositiva dice así: «Primero. Que de conformidad con las disposiciones dimanantes del ministerio de Abastecimientos, y próxima la época de recolección de la patata, se recuerda a los cultivadores de dicho tubérculo en este término municipal, la obligación de presentar ante esta Alcaldía la declaración jurada de existencias recolectadas, para evitar las sanciones que por incumplimiento les impone el real decreto de 7 de Marzo próximo pasado.

Segundo. Que con arreglo al real decreto citado, las declaraciones habrán de hacerse por triplicado y en el plazo de cinco días, a partir de la entrada de la especie en los graneros, almacenes o depósitos, expresando la cantidad que el declarante o el dueño necesite reservarse para su consumo personal y el de su familia y para el servicio de sus explotaciones agrícolas o industriales, determinando cuáles sean estas.

Tercero. Que las penas que pueden imponerse a los contraventores son las siguientes:

Principales.—Prisión correccional de seis meses a tres años.—Multas. Accesorias.—Comiso.—Inhabilitación para el desempeño de cargos públicos.—Pago de costas procesales.

Subsidiarias.—Arresto o prisión correccional a razón de un día de privación de libertad por cada cinco pesetas de multa.

Arroz El Gobernador autorizó ayer la exportación de 153.400 kilos, quedando para el consumo de Valencia 12.273 kilos.

El total del exportado hasta la fecha es de 774.500 kilos, y por el 8 por 100, se han destinado a nuestra plaza 61.960 kilos.

COMITÉ

Monumento a los Aliados

El Circolo de Bellas Artes, accediendo a los deseos del Comité, ha designado a los artistas don Manuel Sigüenza y don Gaspar Polo para que formen parte del Jurado que ha de fallar en el concurso de carteles anunciadores de la verbena proyectada para recaudar fondos con destino a la erección del Monumento.

A este propósito se recuerda que hoy miércoles termina el plazo para la presentación de carteles al citado concurso.

Pascualito Ferrandis Gavara

A la edad de 14 años ha dejado de existir, víctima de cruel enfermedad, Pascualito Ferrandis Gavara, sumiendo a sus desconsolados padres y demás familia en el más acerbado dolor.

Entre las amistades de los atribulados padres de Pascualito, la muerte de éste ha sido sentidísima.

No hay palabras, en francés como el presente, que puedan devolver la paz y el sosiego a unos padres que horran tan grande desventura; por eso, nosotros, les deseamos resignación para sobrellevarla, bien seguros de que sentimos como propia la desgracia que les abruma.

Tauromaquia

La corrida para el domingo

Ayer, y sin previo aviso, como es costumbre, llegaron a Valencia los seis novillos de la acreditada ganadería del señor conde de Trespalacios, hoy de don Matías Sánchez, de Salamanca, que el domingo próximo han de lidiarse en nuestro circo taurom.

Transportados a la plaza fueron desenfajados en el acto, por lo que no ha sido posible ponerlo en conocimiento de los aficionados.

La resena de los novillos es la siguiente: Número 22 «Pregonero», negro; número 40 «Alegriño», cardeno castaño sardo; número 53 «Portugués», negro mulato; número 39 «Pinturero», cardeno brago; número 41 «Estornino», cardeno brago; número 67 «Cometa», ensabanado.

La novillada está muy bien presentada y con pocos por parte del ganado de conquistar el envilecido cartel de Valencia, pues tenemos la seguridad de que cuando el público vea el ganado ha de convenirle de cuanto afirmamos.

Manolito Granera

Este aplaudido torero valenciano estuvo en la plaza de Toros de Logroño, en la plaza de Toros de Logroño.

no, y según el diario «La Rioja», de la localidad, tuvo lo que se dice una buena tarde.

Dos novillos que cumplieron bien, y uno de los cuales ostentaba dos puñales terro-ríficos.

Granero fué aplaudidísimo en los lances de capa, en un quilebro de rodillas superior y en las faenas de muleta.

El próximo domingo toreará otra vez Granero en Logroño.

Noticias teatrales

TEATRO RUZAFÁ

Grande fué el éxito de la película «Soberbia», pero no puede compararse con el que ayer obtuvo «Orive», pues la genial artista Bertini hace una interpretación verdaderamente magistral de la misma; además la presenta lujosamente, y si unimos a esto lo interesante y sugestivo del argumento y la notable fotografía, no nos ha de extrañar que ayer las sesiones se contaran por llenos y que esto se repita a diario, pues serán pocos los que se queden sin ver esta joya cinematográfica.

SALON NOVEDADES

De evitado enorme puede calificarse la revista estrenada ayer en este salón. El popular primer actor y director Vicente Montesinos puede estar satisfecho y la empresa más, pues ha hallado otro filón con «Valencia-París».

El primer cuadro es precioso y de una atracción que el público consagró aplaudiendo los célebres personajes Salvador Giner, Teodoro Llorente y el cabo Novat.

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes

El vapor saldrá el lunes, día 5 de Mayo, para Málaga, Cádiz, Sevilla, y Tanger, a las seis en punto de la tarde.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes

El vapor saldrá el viernes 2 de Mayo, directo para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Para Baleares, con salidas fijas todos los sábados

El vapor saldrá el sábado, 3 de Mayo, a las 12 en punto de la tarde para Ibiza, Palma y Mahón.

Servicio bisemanal para Barcelona

Salidas fijas los miércoles y sábados, a las seis de la tarde, admitiendo carga y pasaje.

Informarán: Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra E. Grao, telé. 8.255

Lloyd Royal Belge

Sociedad Anónima Domicilio social: AMBERES

SERVICIO REGULAR DE VAPORES ENTRE LOS PUERTOS ESPAÑOLES DEL MEDITERRANEO Y AMBERES Y VICEVERSA.

Para AMBERES, el vapor HASTIER

cargará en este puerto el día 2 de Mayo. Para AMBERES, el vapor ITALIER

cargará en este puerto el día 5 de Mayo. Para AMBERES, el vapor LOMBARDIER

cargará en este puerto el día 10 de Mayo.

Estos vapores admiten FRUTA y VINO y demás carga general.

NOTA.—La compañía dispone de muelles y tinglados propios en el puerto de Amberes, para verificar las operaciones de descarga sin demora alguna.

Para informes dirigirse a su consignatario A. P. THOMPSON

Calle de Colón, número 74, Valencia, teléfono número 548

Línea Brasil Plata

SERVICIO MENSUAL DE VAPORES

El vapor Sierra Leona

saldrá de Valencia sobre el día 12 de Mayo, para Bahía, Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo cargas solamente.

También admitirá cargas para los demás puertos del Brasil. Para informes dirigirse a los señores Dómine y compañía, Muelle, 15, Grao; teléfonos, 3.115 y 3.091 y también a Juan Bautista Ibañez Carles, Benlliure, 172, pral. Cabañal, teléfono 3.187.

Casas baratas

Todo el mundo propietario!

¿Quién paga alquiler pierde su dinero!

LOS AMIGOS PREVISORES, se anticiparán el capital que usted necesita para adquirir una casa en propiedad y emanciparse del odioso alquiler.

INTERESES AL 2 POR 100 ANUAL

Informes todos los días de 10 a 1. —Diríjase al Socio-Delegado, Srta. Teresa, 8, pral.—Socio-Subdelegado, P. Giner y Vida, Torrente.

comicas de gran fuerza y el tercero tiene unos cuplés muy intencionados.

Nuestra enhorabuena a todos. Hoy se repite la obra.

SALON CIRCO REGUES

Por hallarse indisputada Adela Taberner, la empresa de este favorecido teatro tuvo que cambiar el espectáculo y poner en escena «El Gato Montés» que, como siempre, obtuvo una esmeradísima interpretación.

Para esta noche se anuncia el debut de Adela Taberner.

Sección Comercial y Agrícola

Subastas del 23

LIVERPOOL

NARANJA De los señores Woodall y Compañía, 21,100 cajas. Demanda: activa, mejor. Segunda condición: 420 de 50 a 55, 714 de 64 a 70. Tercera condición: 420 de 43 a 48, 714 de 56 a 62. Segunda condición: Medias cajas de 31 a 36. Tercera condición: De 28 a 32.

AMBERES

De Federico Bruce de la casa B. M. Spfers y Son.

NARANJA

Vendido cargamento «Villagarcía» casi completo. 420 de 70 a 75 francos. Largos de 85 a 95. 714 de 100 a 105.

1.064 de 105 a 110. Medias cajas de 45 a 50.

«Florinda», «Ida» y «Devona», descargando.

Subastas del 23

LONDRES

De Tomás Winstanley de la casa Santiago Neuhöfer.

Ofrecidas 10.000 cajas.

NARANJA

Buena demanda. Primera y segunda condición: Medias cajas 300 de 23 a 40, 360 de 27 a 40, 504 de 28 a 42. Tercera condición: De 21 a 30. De 21 a 30. De 21 a 31.

De Beltrán M. Payne de la casa J. C. Houghton y Compañía.

LONDRES

NARANJA

420 de 40 a 57. 714 de 50 a 72. Medias cajas sinas de 34 a 42. Segunda condición: Medias cajas de 72 a 33. Demanda buena.

SUCESOS

AGRESION.

Ayer mañana, en la calle de Jesús, fué agredido por unos desconocidos Rosendo Pastor Sánchez, de 30 años, criado de un horno en Patraix, resultando con heridas contusas en la cabeza.

Fué curado en el Hospital. Pronóstico reservado.

ATROPELLO.

Anoche a las diez, a la entrada de la calle de la Libertad (Cabañal) fué atropellado por el tranvía número 49 Fernando Cuchala Boix, de 55 años, causándole una herida contusa en la pierna derecha, siendo curado en la Casa de Socorro. Pronóstico reservado.

PUERTO ENTRADOS

Vapores:

Noruego «Berka», de Orán, en lastre. «Tomásín», de Tarragona, en lastre. Francés «Menhío», de Marsella, en lastre. Sueco «Campania», de Catania, con cargo de tránsito.

«Jáiva», de Cartagena, con cargo general. Noruego «Salamanca», de Barcelona, con cargo de tránsito.

«Isleño», de Barcelona, en lastre. Veleros:

«Santa Ana» y «Antonietta», de Barcelona, con cargo general.

«Chafón», de La Nouvelle, en lastre. «La Polar», de Palma, con cargo general.

«Vencedor», de Cartagena, con abonos.

DESPACHADOS

Vapores:

«Cabo Quejo», para Barcelona, con cargo general.

«Cabo Santo Pola», para Bilbao y escaldas, con cargo general.

«Salvadora», para Amberes, con cargo general.

«Jacinto Suárez», para Cete, con vino. Veleros:

«Roberto», para La Nouvelle, con fruta. «Amparo», para Ibiza, en lastre.

«Mariano», para Cullera, en lastre.

Dr. Arturo Ferris

Medicina y Cirugía general

Horas de consulta: De 12 a 1.—Especial para enfermedades del pecho, de 4 a 5.

Dr. Martínez Cubells, 5, principal

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada Antimorral de Valentín Palacios. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación. Venta: VALENTÍN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

Dr. Aranda Soriano

MEDICINA INTERNA

y enfermedades de la nutrición

CONSULTA:

De 11 a 1 y de 2 a 4

MARTÍNEZ CUBELLS, NÚM. 8

Fosfo-Fito-Kola-Aliño

Tónico reconstituyente

Farmacia viuda Aliño, Mercado, 72.



El Jarabe Orive es de grato sabor y de acción sorprendente en todas las afecciones del aparato respiratorio.

Línea de vapores

Ibarra y compañía

de Sevilla

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Muel, Santander, Bilbao y todos los SÁBADOS, directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas todos los VIERNES para Tortosa, Alcañete, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Bonanza, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Muel, Santander, Pasajes y Bilbao y los MIÉRCOLES para Tarragona, Palamós y Barcelona.

Admitiendo carga y pasaje. Consignatarios: HIJOS DE NOQUES, calle Sorní, 2, Valencia y Muelle de Poniente, Grao.

Para Palma de Mallorca

Salidas semanales de vapores, admitiendo carga.

Informará: Antonio Ricart, Muelle, 7, Grao, teléfono 2.088.

Det Forenede Dampskibsselskab

Línea regular de vapores entre España y Dinamarca, con vapores construidos para el transporte de fruta y vino.

para COPENHAGUE

El vapor DIANA cargará sobre el 30 de Abril.

para AMBERES

El vapor KRONPRINCESSE CLEMENTINE cargará el día 30 de Abril.

Consignatario: Edward Harker, Pascual y Genis, 24, Valencia

Vapores fruteros

Línea Golden Cross

Servicio para Londres, Liverpool, Bristol, Cardiff y Nueva-York.

Diríjase a A. P. THOMPSON, Colón, 74, VALENCIA.

Talles de ampliaciões

DE RAMÓN SANCHIS

Desea comprar un objetivo de campaña, que cubra 18 por 24.

Ampliaciones fotográficas de todos tamaños. Precios especiales para fotógrafos, corredores y aficionados. Se hacen trabajos a plazos semestrales.

S. Vicente, 129, frente a Olympia

Para comprar con verdadera rebaja de precios en el barato de ropas

Calle de la linterna, número 21, entresuelo

LA BARRACA

A mitad de su valor compra el público todos los artículos de vestir para la presente temporada.

- Por 2 pesetas Un par canzonillos, para caballero. Piqué blancos. Semi-lanas para trajes de señora. Una sábana todo una pieza. Una camisa bordada para señora. Dos pares medias negro sólido para señora. Vichis para delanteros de colegio. Un par medias sedalina transparente para señora. Un buen refajo con volante para señora. Un jersey marino clase buena para niño. Unos cubrecorás bordados con lazos seda para señora. Corte pantalón irrompible para caballero. Un par calcetines color sólido. Pajas buenas, negras y de colores. Camisetas interiores para caballero. Crotinas de camisas. Franjitas de camisas. Pañuelos jarfón. Una manta para la cama. Sedas varios colores de blusas para señoras. Crespones y batistas para trajes de señoras. Dos pañuelos para señoras y niños. Paños hilo para la cocina. Tealás rusas para varios usos. Camisetas punto inglés, colores, señora. Una pieza gran oro para camisas.

Todos los demás artículos como juegos de cama, mantelerías, telas de colón, trajes de punto y artículos blancos y luros de negros garantizados, se venden muy baratos. Se liquidan varios troyos muy económicos.

Calle de la linterna, número 21, entresuelo

Barraqueta de baños

EL GLOBO

Véndese una para señoras. Se dará en buenas condiciones. Para informes dirigirse a la calle de San Gil, 34, Valencia.

Fotografía moderna

DE RAMÓN SANCHIS

Galería fotográfica montada a la moderna. Trabajos de todas clases.

Esta casa regala por todo trabajo que exceda de 250 pesetas, seis fotografías para dije.

S. Vicente, 129, frente a Olympia

MATA-LADILLAS

en el acto de uso desparasitan estos parásitos. de VENTA: FARMACIA MENCHETA, San Vicente, 14-8 VALENCIA

Operario soldador

Se necesita en los talleres viuda de A. Borja, Jesús, 48.

RAMÓN SANCHIS

FOTÓGRAFO

Fotografía moderna. Especialidad en retratos para carnes kilométricos y de identidad, hechos a las dos horas.

S. Vicente, 129, frente a Olympia

SARNA

ANTISARRICO MARTI GIL que se compra en SAN BRÑO. Venta: San Fernando, 34; Mercado, 12; y Abascal y Compañía. Tres pesetas frasco grande, 475.

Agentes exclusivos: J. Urriach y Compañía, Bruch, 49, Barcelona.

Se venden

200 pluses de hierro, para bars, jardines, etc. Podrán verse en el depósito de San Vicente, 129, frente a Olympia.



La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matías López

Son los mejores del mundo

Pedidos en todas las ultramarinos y confiterías

Nueva sastrería

pedro Guillén

CALLE ALTA, NÚMERO 6, BAJO

En este establecimiento se encontrarán toda clase de garantías, tanto en géneros como en confección y elegancia, gusto y esmero en las hechuras.

Extensa colección de forros para trajes esmoqui, chaqué, frac y americana y todo lo concerniente en el ramo de sastrería.

Gran surtido en trajes de hilo, económicos. Se recomienda al público no deje de visitar esta sastrería.—Grandes novedades. Se confeccionan trajes a la medida, desde ocho duros en adelante, en 24 horas

FINCAS a la VENTA

Por el corredor colegiado D. José María Bernal, que tiene su despacho en la calle de Hernán Cortés, 6, bajo

Una casa en la calle de Caballeros, que renta 3.100 ptas. anuales

Otra en la Gran Vía, 8.400

Otra en la calle de Pizarro, 6.000

Otra en la calle Juan de Austria, 3.900

Otra en la calle Juan de Austria, 4.250

Otra en la calle de la Nave, 3.000

Otra en la calle San Vicente, 1.800

Otra en la calle Pizarro, 7.200

Otra en la calle Cirilo Amorós, 8.000

Otra en la calle Valiana, 4.200

Otra en la calle Salders, 2.000

Otra en la calle Cuarte, 1.850

Otra en la calle Ruizarte, 1.980

Otra en la calle Correjería, 1.800

Otra en la calle Correjería, 1.500

y otras muchas en sitios céntricos y en los ensanches, de mayor y menor renta.

Despacho de 10 a 1 mañana y de 4 a 6 tarde

CALLOS

¿Cuánto daría usted por verse libre de sus terribles callos? Con sólo cinco reales consigue usted esa felicidad. Comprehyo mismo un tarrito de UNGUENTO MÁGICO y en tres días le extirpará los callos, juanetes, ojos de gallo y cualquier dureza. Se vende en todas las farmacias y droguerías, a 125 pesetas.

La experiencia demuestra que los chocolates